

## Le Crédit Agricole Alpes Provence au 30 Septembre 2009

- Une activité commerciale qui résiste dans un contexte économique difficile
- Des résultats financiers qui enregistrent et anticipent la montée du risque

### Une activité commerciale qui résiste

	En M€	30/09/08	30/09/09	% EVOL.
Encours de collecte		14 505	15 018	+3,5%
Encours de crédit		10 293	10 704	+4,0%

Au terme de ce troisième trimestre 2009, le Crédit Agricole Alpes Provence (départements 05, 13 et 84) confirme son rôle de banquier assureur leader au service de son territoire.

Dans un contexte de crise économique et financière, la progression des encours de crédits de +4% démontre que la Caisse Régionale continue à accompagner ses clients et à soutenir leurs projets. Dans le même temps, les encours de collecte évoluent de +3,5% avec un renforcement de la collecte d'épargne et des valeurs mobilières. De plus, la Caisse Régionale intensifie le déploiement et l'élargissement de sa gamme d'assurance des biens et des personnes : son portefeuille de contrats actifs progresse ainsi de +15,7% sur un an.

### Des résultats financiers qui intègrent et anticipent la dégradation du risque

Au 30 Septembre 2009 (base consolidée)	M€	Évolution sur un an
Produit Net Bancaire	316,5	+10,66 %
Charges de fonctionnement	164,1	- 0,91%
Résultat Brut d'exploitation	152,4	+ 26,58 %
Résultat Net Consolide	63,8	- 8,11%

La bonne tenue de l'activité commerciale couplée à une gestion active de la liquidité dans un contexte de forte pentification de la courbe des taux permet à la Caisse Régionale d'enregistrer à fin septembre une bonne progression positive de son PNB d'Activité.

Le PNB issu de la gestion pour compte propre de la Caisse Régionale retrouve également une évolution positive par rapport à l'année dernière avec une récurrence de revenus assurée par le portefeuille d'investissement.

Au total, le Produit Net Bancaire s'affiche en hausse de +10,66%.

Dans le même temps la Caisse Régionale fait preuve d'une bonne maîtrise de ses charges de fonctionnement qui sont en recul de 0,91 %.

Le retournement de la conjoncture au dernier trimestre 2008, a notamment accru le risque crédit. Le taux de créances douteuses et litigieuses s'élève à 2,96% des encours, avec un taux de couverture en capital de 72%. Face à cette évolution, la Caisse Régionale a continué à renforcer sa politique de provisionnement, individuel comme collectif, pour sécuriser son compte d'exploitation.

Le résultat Net en données individuelles atteint 55,4 M€, en recul de 27,6% (pour un PNB de 312,5 M€, +7%), le résultat net consolidé représentant 63,8 millions d'euros en recul de 8,11 %.

### Perspectives

Partenaire financier d'un Provençal sur cinq et d'une entreprise ou collectivité sur trois, le Crédit Agricole Alpes Provence affirme pleinement son rôle de premier partenaire financier de l'économie régionale. Il reste à l'écoute et en accompagnement, dans cette période délicate, des entreprises de la région.

Grâce à une solidité financière confirmée et à une présence forte sur son territoire, la Caisse Régionale Alpes Provence entend poursuivre son développement en 2009-2010 avec comme priorité : la qualité de service et la satisfaction durable de ses 148 000 sociétaires et 680 000 clients.

A travers l'extension de son siège social à Aix-en-Provence, la banque coopérative régionale, fidèle à ses valeurs mutualistes de proximité, de responsabilité et de solidarité, illustre dans les faits son dynamisme et sa confiance en l'avenir de sa région.